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Ata da Reunião Ordinária do Pleno do Conselho Municipal de Educação -
04/10/2022

Aos quatro dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e dois, realizou-se, em

formato híbrido, reunião ordinária do Pleno do Conselho Municipal de Educação de

Angra dos Reis (CME/AR) com a participação, na forma presencial na sede deste

Conselho, dos(as) conselheiros(as): Alcir Campos, Neide Azevedo, Eliana Teixeira,

Sandra Cardoso, Sílvia Lira, Deborah Fraga, Debora Oliveira e Luís Claudio da

Silva, e virtualmente, através da plataforma Google Meet, dos(as) conselheiros(as):

Felipe de Oliveira Melo, Alex de Almeida, Renato Soares,Eliana Nobrega Elizabeth

Elisa dos Anjos Sousa, Silvia Almeida Lira e Guilherme do Nascimento Rodrigues,

Amália Cristina Portella de Almeida Daher. O presidente, Luís Claudio, iniciou a

reunião informando as justificativas de ausência: Rodrigo Andrade, Maria Andréa,

Cátia, Renato Jordão, Ana Rosa e Maria Helena. Em seguida foi realizada a leitura

da Ata da Reunião anterior, que foi aprovada pelos presentes. Na sequência, o

presidente apresentou a pauta da reunião: Deliberações CME 2022; Medalha Prof.

Jair Travassos; Calendário do CME para encerramento do ano; Seminário de

Ed.Infantil, Alfabetização e Diversidade; II Fórum Deliberativo de Ed. Especial;

Eleição Gestão CME 2023; Seminário Diretrizes para a EJA em Angra dos

Reis;Encontro UNCME/RJ; e Câmara de Educação Básica/CACS FUNDEB. Sobre

as deliberações do CME a serem finalizadas até o final de 2022, Eliana informou

mais uma vez que aguardamos retorno da Assessoria Jurídica sobre a minuta que

fixa normas para autorização de funcionamento e encerramento de atividades das

instituições de ensino integrantes do sistema municipal e ensino de Angra dos Reis,

em todas as suas etapas e modalidades. Esclareceu que a minuta da Educação

Especial será finalizada hoje e será ponto de pauta da reunião da Câmara de

Legislação e Normas, que ocorrerá logo após encerrada esta reunião. Explicou que

as Escolas Especiais fizeram propostas, que a Comissão fez a compilação dessas

propostas e que a própria deliberação vigente aponta para realização de Fórum

Deliberativo. Por fim, informou que a minuta da deliberação sobre as diretrizes da

EJA ainda está em elaboração e será discutida na reunião de novembro. Sobre a

Medalha Prof. Jair Travassos, Luís Claudio informou que houve reunião da
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Comissão Organizadora na semana passada e Sr. Alcir deixou de fazer parte por ter

sido um dos indicados. Luis Claudio disse que a Comissão ligou para cada escola

para confirmar suas indicações e informou que três indicações não foram

contempladas. Esclareceu que a Ata está à disposição para qualquer

esclarecimento que se faça necessário. Debora Oliveira solicitou que na ata lida há

pouco seja incluído o sobrenome para não confundir, pois o conselho possui duas

conselheiras com o mesmo nome. Na sequência foi apresentada a listagem com o

nome dos agraciados para homologação dos resultados: 1- UTD/AH- Prof. Julio
Silva de Pontes, 2- E.M. Pref. Francisco P. Rocha - Mila da Silva, 3- E.M.

Brigadeiro Nóbrega- Maria Dajuda Santos Oliveira, 4- E.M. Tania Rita de Oliveira

Teixeira- Rosangela Ramos Carneiro, 5- E.M. Frei Fernando Geurtse- Cristiane
Carneiro Silva de Castro, 6- E.M. Júlio César Laranjeira - Luciana Siqueira
Badaró, 7- E.M. Raul Pompéia - Guiomar Ferreira do Carmo ( In Memorian), 8-

E.M. Pedro Soares - José Jerônimo de Lima, 9- Conselho Municipal Educação

-Arislany Queiroz Satter, 10- Colégio Osvaldo Afonso - Rosileia do Nascimento,
11- Colégio Jean Piaget - Paulo Sérgio de Oliveira Almeida, 12- E.M. Mª Hercilia

Cardoso de Castro - Alcir da Fonseca Campos, 13- EMES - Elaine Jaques
Sotero e 14- E.M. Charles Dickens- Jorge Batista Fernandes. Esclareceu que a

premiação ocorrerá no dia 19/10/2022, no auditório da E. M. Prof. Júlio Laranjeiras.

Passando para a pauta do Calendário do CME para o encerramento do ano, Luís

Cláudio informou que foi preciso rever o calendário e o Pleno aprovou a alteração

das seguintes datas: Seminário de Ed. Infantil, Alfabetização e Diversidade de 04/11

para 25/11 e II Fórum Deliberativo de Ed. Especial do dia 25/11 para 04/11. Quanto

à eleição da Gestão CME 2023, aprovou-se: Publicação dos novos conselheiros

ocorrerá, conforme prevê a legislação, até 20 dias antes do fim do mandato (07/12),

as indicações das instituições deverão ser encaminhadas até 18 de novembro,

eleição no 21 de novembro. A Comissão Eleitoral será composta por: Luís Claudio,

Maria Helena, Maria Elisa e Sandra Cardoso. Será publicado o EDITAL n° 2 de

xx/xx/2022 - CME/AR, com as referidas informações. Prosseguindo-se com a pauta,

Sandra e Eliana apresentaram a proposta de realização do Seminário Diretrizes

para a EJA em Angra dos Reis, com indicação de data para 10/11. Foram

informados os nomes dos conselheiros que compõem a equipe de relatoria: Eliana
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Teixeira, Sandra, Luis e Felipe. Silvia Lira solicitou integrar-se ao grupo, o que foi

acatado pelos presentes. Sobre o XXI Encontro UNCME/RJ, informou-se que

ocorrerá em 20 e 21 de outubro, bem como o XXI ENCONTRO NACIONAL DOS

CONSELHOS MUNICIPAIS DE EDUCAÇÃO em 16, 17, 18 e 19 de novembro e

CONAE 2022 - 29 e 30 de novembro. Para as últimas reuniões do Pleno foi

aprovada a troca de data de 08/11 para 22/11 e de 06/12 para 20/12. Sobre a

Audiência Pública, Mariana falou sobre a dúvida que se refere à questão do tempo,

Felipe apontou que temos mais de 50 membros no Conselho e poucos assumem as

tarefas e que uma demanda vinda do chão da escola não pode ser abandonada

simplesmente por falta de tempo. Luis esclarece a dificuldade dos membros

assumirem essa tarefa neste momento e diz que se o Sepe fizer e convidar o

Conselho podemos participar. Esclarece que o Pleno pode modificar o

encaminhamento. Sandra fala sobre deliberações que não conseguiremos fazer e

que na sua opinião a audiência deve integrar o processo de debate das diretrizes do

ensino fundamental. Recorreu-se à leitura da ata da reunião ocorrida em 13 de

setembro, onde se lia: “Este ponto também teve como proponente o conselheiro

Felipe que justifica a proposta de Audiência Pública em conjunto com o SEPE com

base na prerrogativa de que no ano de 2022 a SEJIN expediu cerca de 20

Resoluções que impactam diretamente a vida nas escolas e que não houve em

nenhum momento participação do CME/AR no processo, alertando para o fato de

que só ficamos sabendo após a publicação das mesmas. Lembrou também sobre o

processo de homologação do Documento Orientador Curricular da Rede pelo CME

e que, posteriormente, a SEJIN expediu orientações sobre a parte diversificada do

currículo que não foram apreciadas pelo colegiado. Lembrou que o CME ainda

aguarda o retorno sobre a questão.” Esclarecidas as dúvidas dos conselheiros,

discutiu-se a possibilidade de realizá-la em 2023. Após discussão, o Pleno aprovou

o indicativo para a próxima gestão incluir no debate sobre diretrizes para o ensino

fundamental. Para esclarecer os presentes a respeito do objetivo desta atividade.

Ao final, acordou-se que a próxima reunião do Pleno ocorrerá no dia 22/11/2022. Ao

término da reunião do Pleno, seguiram-se as reuniões da Câmara de Educação

Básica e da Câmara de Legislação e Normas, cujas atas seguem em anexo. Sem

mais a discutir, encerrou-se a reunião.

https://uncme.org.br/novo/blog/xxxi-encontro-nacional-dos-conselhos-municipais-de-educacao-3o-anos-de-uncme/
https://uncme.org.br/novo/blog/xxxi-encontro-nacional-dos-conselhos-municipais-de-educacao-3o-anos-de-uncme/
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Ata lida e aprovada em: 01/11/22.


